

## **Reunión plenaria anual de la Comisión de Juventud (APM) 2025**

### **Reunión Documentación 3**

**de julio de 2025**

**10:00-11:00**

**Manchester, Reino Unido**

### **Índice Índice**

Índice	1
Orden del día	1
Información general	1
Procedimiento de votación	2
Aprobación del acta	2
2025 Plan de trabajo	3
Elección del Presidente	3
Reclutamiento de miembros	5

### **Orden del día**

<b>9:40</b>	<b>Llegada al 1 de Angel Square</b>
<b>Hora</b>	<b>Punto del orden del día</b>
<b>10:00</b>	Apertura de la APM Bienvenida del Presidente Aprobación del orden del día
	Aprobación del proyecto de acta
	Plan de trabajo 2025
	Elección del Presidente
	Informes de los Comités Regionales y anuncio del nuevo Vicepresidente para Europa
<b>11:00</b>	<b>Clausura</b>

### **Información general**

La Reunión Plenaria Anual (APM) tendrá lugar **el 3 de julio de 2025 a partir de las 10:00 a BST en The Co-operative Group Headquarters, 1 Angel Square, M60 0AG, Manchester, Reino Unido.**

---

Por razones de seguridad para acceder al recinto, le rogamos informe a Gretchen Hacquard en [hacquard@ica.coop](mailto:hacquard@ica.coop) si va a asistir.

Le rogamos **que llegue antes de las 9.45 horas** para que tenga tiempo suficiente de pasar por seguridad y recoger su material de votación.

La APM se celebrará conjuntamente con el Festival de Cooperativas, del que puede obtener más información [aquí](#). No será posible participar en línea.

La APM se desarrollará en inglés. En caso de necesitar interpretación, le rogamos que traiga a su intérprete.

La Reunión Plenaria Anual se organizará de acuerdo con el Reglamento del Comité de la Juventud: <https://www.globalyouth.coop/en/media/library/governance-materials/ica-youth-committee-rules>.

No se distribuirán copias de ningún documento. Por favor, tráelos contigo a la reunión.

## Votación Procedimientos

Las únicas personas autorizadas a participar y votar son los representantes elegibles de las organizaciones miembros de la ACI que hayan presentado un **formulario de nominación** debidamente cumplimentado y firmado por una organización miembro de la ACI 6 semanas antes de la Reunión Plenaria Anual.

Si un representante no puede asistir a la reunión, puede enviar un poder por escrito a la secretaria del Comité de la Juventud ([hacquard@ica.coop](mailto:hacquard@ica.coop)). Si desea obtener una lista actualizada de los representantes a los que puede delegar su representación, diríjase a la secretaria. A continuación figura un modelo de carta de delegación de poderes.

### Carta de representación

Por la presente autorizo a <nombre de la persona> de <país> a representarme y votar en mi nombre en la Reunión Plenaria Anual del Comité de la Juventud que se celebrará en Manchester, Reino Unido, el 3 de julio.

*(incluya su firma, nombre completo, correo electrónico de contacto y país)*

La mayoría de las votaciones serán a mano alzada, salvo la elección, que será secreta.

## Aprobación de las actas

La aprobación de las actas se realizará a mano alzada. El Presidente dará la oportunidad a los miembros de expresar su voto a favor, en contra o abstenerse.

## Reunión plenaria anual del Comité de la Juventud 3 de julio de 2024 Nueva Delhi, India

Ana Aguirre, Presidenta del Comité de Juventud, da la bienvenida a los participantes y agradece su asistencia. Estuvieron presentes nueve representantes.

El orden del día se aprueba por unanimidad a mano alzada.

La Sra. Ana Aguirre, Presidenta del Comité de la Juventud de la ACI, habló sobre los logros de 2024 y el Plan de Trabajo de 2024 del Comité de la Juventud. Los logros y el plan de trabajo pueden descargarse en los documentos de la reunión disponibles aquí:

<https://globalyouth.coop/en/events/annual-plenary-meeting>

Los informes regionales de África, las Américas, Asia y el Pacífico, y Europa también fueron presentados por sus respectivos representantes.

La próxima Reunión Plenaria Anual tendrá lugar en 2025, en fecha aún por determinar.

## Plan de trabajo para 2025

ACCIONES	KPIs
<p><b>JUVENTUD</b></p> <p>Acción 1 - Aumentar el número de miembros mediante actividades como animar a los miembros de los comités juveniles regionales a unirse y participar en el Comité Juvenil mundial.</p> <p>Acción 2 - Fomentar la creación y el desarrollo de cooperativas juveniles y desarrollar el liderazgo juvenil en el movimiento cooperativo a través de programas in situ e híbridos <a href="#">de Formación de Formadores de Primavera Cooperativa</a>.</p> <p>Acción 3 - Organizar una Reunión Plenaria Anual</p> <p>Acción 4 - Coordinar reuniones periódicas en línea del Comité Ejecutivo</p> <p>Acción 5 - Fomentar la participación de los jóvenes en las actividades del AIC</p>	<p><b>JUVENTUD</b></p> <p>KPI 1 - Aumentar el número de miembros del Comité de la Juventud en un 10% neto</p> <p>KPI 2 - 3 formaciones presenciales, en línea y/o híbridas de Primavera Cooperativa</p> <p>KPI 3 - 1 Reunión Plenaria Anual presencial u online</p> <p>KPI 4 - 6 reuniones online del Comité Ejecutivo</p>

## Elección del Presidente de

El objetivo de esta reunión será cubrir la vacante de la actual Presidenta del Comité de Juventud, Ana Aguirre, hasta el final del mandato en 2026. El Comité Electoral determinó que tres candidatos eran elegibles.

### Dulce BUSTAMANTE de Filipinas



31 años.

La abogada Dulce S. Bustamante-Delmo es la Directora Ejecutiva de la Unión de Cooperativas de Contratación de Servicios Legítimos de Filipinas, un sindicato cooperativo cuya principal defensa es el desarrollo, la formación y el apoyo a las cooperativas de servicios laborales.

También es Presidenta del Comité de Cooperación de la Juventud de la ACI-AP y Vicepresidenta ex-officio para Asia Pacífico del Comité de la Juventud de la ACI. También es miembro fundador de la Cooperativa de Servicios para Jóvenes Empresarios, la primera cooperativa juvenil de su región.

También es socia directora de un bufete de abogados con sede en Filipinas.

Como cooperadora, ha asumido diversas funciones como formadora y ejecutora de programas, especialmente en el desarrollo de cooperativas de laboratorio y de jóvenes. Ahora, en el sector laboral y de servicios, su labor consiste en promover leyes y marcos cooperativos a escala local e internacional. Su experiencia incluye el desarrollo de la juventud, el servicio laboral, la gobernanza y las cooperativas.

**Lea la carta de motivación aquí:**

<https://cloud.ica.coop/index.php/s/PFK9nezBHCLz5iS>

### Tinotenda NYAMUKUWA de Zimbabue



30 años.

Tinotenda Ronald Nyamukuwa es un líder empresarial de 30 años y un apasionado defensor del empoderamiento de base, con más de cinco años de experiencia apoyando a jóvenes y mujeres emprendedores. Tiene una licenciatura en Sistemas de Información y un máster en Estrategia e Innovación. Ganador de varios premios, Tinotenda cofundó la primera cooperativa de TIC de Zimbabue y desempeñó un papel clave en una iniciativa nacional para crear una base de datos que conectara a las cooperativas de todo el país, en colaboración con ZINAHCO, una filial de la Alianza Cooperativa Internacional (ACI). Actualmente es Secretario de TechUnity, donde defiende la innovación para las cooperativas.

**Vea el vídeo del candidato aquí:**

<https://cloud.ica.coop/index.php/s/GX75CXPJEpAf8a8>

**Lea la carta de motivación aquí:**

<https://cloud.ica.coop/index.php/s/EQHjw5363KMYHat>

### Harsh Mukeshbhai SANGHANI de India



20 años.

Soy Harsh Mukeshbhai Sanghani, un apasionado cooperativista que construye soluciones para el siglo XXI a través de valores centenarios. Desde el empoderamiento de los agricultores como Ministro de Agricultura Yuva de Gujarat hasta el lanzamiento del movimiento *Juventud en las Cooperativas*, mi viaje siempre ha consistido en liberar todo el potencial de los modelos cooperativos, más allá de la tradición, hacia la transformación.

Creo que el futuro de las cooperativas no solo está en la agricultura y las finanzas, sino también en la inteligencia artificial, la ciberseguridad, la tecnología climática y la infraestructura digital. Por eso he defendido las cooperativas de créditos de carbono propiedad de agricultores y he ayudado a crear prototipos de modelos cooperativos en sectores de vanguardia.

en sectores fronterizos. Mi defensa en el Foro de la Juventud 2025 del ECOSOC posicionó a las cooperativas como la vía más rápida para alcanzar los ODS.

Si soy elegido Presidente del Comité de la Juventud de la ACI, trabajaré para poner en marcha la Incubadora Global de Cooperativas Digitales, la Academia de Liderazgo Cooperativo Juvenil y un Foro Mundial de Política Cooperativa Juvenil, haciendo que los jóvenes no sean sólo participantes, sino pioneros.

2025 es el Año Internacional de las Cooperativas. Hagámoslo el año en que los jóvenes tomen la iniciativa.

**Juntos, podemos construir un mundo en el que cada solución empiece por "nosotros".**

**Vea el vídeo del candidato aquí:**

<https://cloud.ica.coop/index.php/s/5Bx4m67rNwR9pJW>

**Lee la carta de motivación aquí:**

<https://cloud.ica.coop/index.php/s/NSRQr9jD6EtgYEi>

## Afiliación Reclutamiento

El reclutamiento de miembros para el Comité de la Juventud de la ACI está siempre en curso. Para reclutar nuevos miembros

- Tienen que tener menos de 35 años
- Tienen que ser nominados por un miembro de la ACI o
- Tienen que ser nominados por un representante de la juventud

Sí, así es, como miembro, puedes nombrar hasta 10 representantes de la juventud de tu propio país.

Descargue el formulario de la página web del YC de la ACI:

<https://globalyouth.coop/en/newsroom/news/join-new-ica-thematic-committee-youth>

---

--- La versión oficial del texto de la documentación de la reunión es la versión inglesa. Existe una traducción complementaria en español. Todas las versiones lingüísticas de la documentación de la reunión están disponibles en <https://globalyouth.coop/en/events/ICA-YC-APM-event-2025> ---